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Die Dame wohnt im Haus daneben und wir treffen sie jeden Tag auf der Haltestelle. 

Tá pani býva v dome vedľa a stretávame ju každý deň na zastávke.   sich treffen =  stretnúť sa 

celý deň pracujem v záhrade   =  ich arbeite den ganzen Tag in dem Garten. 

dedko išiel práve do záhrady   = mein Opa geht gerade in den Garten 

                  mein Opa ist gerade in den Garten gegangen 

Jej sestra pracuje v USA    = ihre Schwester arbeitet in den USA  (Plura !!!) 

Ona žije v Amerike    =  sie lebt in Amerika 

in der Slowakei / in der Türkei / in der Schweiz / in der Ukraine   krajiny ženského rodu 

in Tschechien / Italien / Polen / Spanien / England / Griechenland / Frankreich / Belgien / Dänemark / Ungarn   

krajiny žestredného rodu 

auf der Wiese sind viele Ameisen   = na lúke je veľa mravcov 

in dem Bus sitzen viele Passagiere   = v autobuse sedí veľa cestujúcich 

in der Straßenbahn schreit ein kleines Kind = v električke kričí malé dieťa 

in der Apotheke / v lekárni 

in der Bibliothek / v knižnici 

in dem Büro / v kancelárii 

schreien  =  kričať 

ich schreie  wir schreien 

du schreist  ihr schreit 

er schreit  sie schreien 

jn (jemanden) anschreien = na niekoho nakričať  (v nemčine je to Akkusacv bez predložky !!!)   

nakričal som na kamaráta = ich habe den /einen/ meinen Freund angeschrien 



Test A2: 

Včera som stretol môjho kamaráta pred školou 

Gestern habe ich meine meinen Freund auf dem vor der Schule getroffen.  

Jeho žena cestovala s kolegyňou do Talianska.   (die Lehrerin, Kollegin , Ärztin.... 

Ihre seine Frau ist mit Kollegen ihrer Kollegin in den nach Italien gefahren. 

Najradšej parkujem v garáži pred domom.  

Morgensten Am liebsten parke ich in dem der Garage vor dem Haus.  

Mená mojich del sú Maria a Peter. 

Name Die Namen meines meiner Kinder sind Maria und Peter. 

der Name meines Kindes =  meno môjho dieťaťa 

Včera dostal syn dobrú známku z matemacky.  

Gestern bringt hat mein Sohn eine gute Note in der Mathemack bekommen.  

Do práce som išiel vlakom, lebo moje auto je pokazené. 

In der die Arbeit habe bin ich in mit dem Zug gekommen gefahren, weil meine mein Auto kapun ist.  

schlafen 

essen 

kommen 

laufen 

stehen 

sitzen 

gehen 

bringen 

kaufen 

wissen =  vedieť 

liegen 

verkaufen 

warten 

lesen 

schreiben 

lernen =  učiť sa 

arbeiten 

tragen = nosiť 

machen 

telefonieren 

anrufen 

schenken =  darovať 

schicken =  poslať 

lachen =  smiať sa 

weinen =  plakať 

aufstehen =  vstávať, vstať  ich stehe um 6 Uhr auf  


